

La minoría radical ha celebrado ayer una reunión que revistió indudable interés, ya que en ella acordaron proceder a la reorganización del partido y convocar a la Asamblea nacional para la aprobación de las bases que redacte una comisión nombrada a tal efecto

IMPRESIONES DESDE MADRID

¿Han mejorado las relaciones políticas entre los radicales y el Gobierno?
Decir que el señor Lerroux y el Partido Radical sienten interior satisfacción sería afirmar una inexactitud.
Pero el ex presidente del Consejo no puede eludir las responsabilidades que le impone el momento actual y la confianza que en él ha depositado una importante parte de la opinión. Ciertamente en la última crisis ha habido agravio para el señor Lerroux y de él se ha prescindido para la designación de los propios ministros radicales. El señor Lerroux, sin embargo, no ha querido ser un obstáculo para la marcha regular del Gobierno y no quiso tomar parte en el debate político.
En la minoría radical han llegado a predominar actitudes de tolerancia, que el señor Lerroux ha evitado con su intervención de jefe indiscutible.
Se reservaban los radicales para demostrar su dignidad, para la discusión de los proyectos financieros y económicos, con los cuales se han mostrado en discrepancia?
Es muy posible; pero, también el señor Lerroux se ha meditado por medio para evitarlo y de ahí que el señor Chapaprietá pueda afirmar que no pasará nada y que los proyectos económicos tendrán rápida discusión y aprobación.
No parece, por lo tanto, que los temores que se cernían sobre el Gobierno tengan realidad, pues todos se sienten solidarios para sacar adelante la obra del ministerio de Hacienda. Y decimos todos, porque el señor Calderón que, en los días de la anterior semana se sentía inclinado a poner obstáculos a los proyectos del señor Chapaprietá, ha variado de opinión, él y otros se han quietado.
No hay nada como un enchufado a tiempo para un familiar, aunque este familiar sea un pozo de agua salada que el escarabajo apenas salido del cascajo.
En quince días, dice el señor Calderón, pueden quedar aprobados los presupuestos.
Y en menos también, decimos nosotros.
No tenemos el ejemplo de la Ley de Restricciones salida del Parlamento, a pesar de su importancia, en un santiamén con la complacencia de las mismas oposiciones?
Ahora sucederá lo mismo y en el caso de que persistieran algunas resistencias ya se procurará acabar con ellas. De momento nos hizo Dios, que nos hizo la nada.
Hoy se pondrá a discusión el proyecto sobre la renta, sobre el cual disertará en la Cámara el regionalista señor Vidal y Guardiola y es de suponer que lo haga en los términos más convenientes por tratarse de uno de los proyectos del señor Chapaprietá, jefe del Gobierno en el que está representado el grupo que pertenece el señor Vidal y Guardiola.
Acaso la dificultad mayor de este período parlamentario fue la resistencia de la mayoría para acudir al Parlamento.
Esto parece obviado, pues el Gobierno cree que contará en las sesiones con la asistencia de los diputados adictos precisos para que las oposiciones no pongan reparos como ocurrió el último día.
La situación no ha empeorado, como algunos temían y esto significa una mejora.
La prueba de ello es que aquellos mismos que llegaron a dudarse de que los presupuestos y proyectos económicos pudiesen estar aprobados para antes del fin de año ya se rinden a la evidencia, admitiendo que pueden ser.
Claro está que lo contrario significaría quizá la necesidad de llegar a una disolución prematura de las Cortes y esto pone a los pelos de punta y los servicios en tensión, pues el período electoral puede ser.

La actuación de la Comisión de Hacienda

Ha ultimado el dictamen sobre reforma de la ley de Utilidades
MADRID, 6. — Hemos hablado con el diputado señor Vidal y Guardiola, de la Comisión de Hacienda, quien nos ha manifestado que hoy ha terminado el estudio del proyecto de reforma de la ley de Utilidades.
El dictamen será leído esta misma tarde.
El contenido más importante del dictamen se refiere al aumento del diez al quince por ciento de la tarifa segunda de Utilidades, sobre los rendimientos de los capitales dados a préstamo. Este asunto ha sido objeto de detenidísima discusión, sosteniendo varios diputados que la situación económica de España no permitía semejante gravamen.
La mayoría ha opinado, sin embargo, que mientras la mayor parte de las tarifas que gravan los rendimientos del trabajo y del capital sometidos los riesgos de la lucha económica sean muy superiores en algunos casos al citado tipo del diez por ciento, es inevitable el aumento de este tipo por razones de justicia relativa.
El dictamen contiene otros extremos que representan importantes rectificaciones de la ley de Utilidades y de la ley votada por las Constituyentes en marzo de 1932.

Bulbos de flores
Acabadas de recibir
DROGUERÍA GALAICA
(Frente a la Diputación)

Ayer tuvo lugar la conducción del cadáver del diputado y notable publicista don Luis Bello al cementerio civil

MADRID, 6. — A las cuatro y media de la tarde se ha verificado el traslado de los restos mortales del diputado de Izquierda Republicana don Luis Bello desde su domicilio al cementerio.
El señor Chapaprietá acudió, para firmar, a la casa mortuoria.
Mucho antes de dicha hora, tanto el piso que habitaba el señor Bello como las escaleras y el zaguán de la casa se encontraban llenos de público.
Acudieron la mayoría de los diputados izquierdistas y numerosas personas de dicha tendencia política.
Entre otras personalidades acudieron los ex ministros señores Franchy Roca, De los Ríos, Cirilo del Río, Barnés, Zulueta, Albornoz Gordón Ordás y Barcia.
También acudieron los señores Besteiro, Varela, Pedro Rico, Eduardo Ortega y Gasset, Arasquizaín, Echeburen, Horn, Alvarez del Vayo y otros muchos, así como una comisión del Congreso formada por los diputados señores Pellicena, Bastos y otros.
Momentos después de las cuatro y media fué descendiendo el féretro a hombros de familiares y depositado en una carroza automóvil, a cuyos lados se colocaron varios ugieres de las Cortes.
Sobre el coche fúnebre se colocaron varias coronas dedicadas por la familia y agrupaciones de Izquierda Republicana de Madrid y Valencia. Los periódicos "Política" del que el finado fué director, y "Última hora".
También fué depositada una corona recibida por avión, que le dedica la Esquerza Republicana, cuyo texto redactado en catalán, expresa el siguiente pensamiento: "A Luis Bello, defensor de la cultura y la libertad, Cataluña enlutada expresa su agradecimiento".
La comisión de Esquerza que representaba a la minoría del acto, estaba formada por los señores Mangrané, Trabal, Palet, Rubio Senyal y Marial.
También asistió el diputado catalán perteneciente al partido tradicionalista señor Sangenis.

La Comisión de Presupuestos trabaja activamente

Así lo manifiesta don Abilio Calderón a los representantes de la Prensa
MADRID, 6. — Mediada la tarde, el señor Calderón manifestó a algunos periodistas que las subcomisiones de Presupuestos trabajan mucho para la confección de los correspondientes dictámenes. Yo, aunque no asisto a todas ellas, sin embargo voy de unas a otras, para solventar algunas dudas y enterarme de la marcha de los trabajos. Ahora mismo — dijo — están actuando tres subcomisiones, las que entienden en los Presupuestos de Obligaciones generales del Estado, Obras públicas y Comunicaciones, con la asistencia de varios técnicos, quienes las sesionan debidamente.
Un periodista preguntó si con motivo de estos estudios cambiaría la estructura del Presupuesto y el señor Calderón contestó:
—Desde luego. La estructura del Presupuesto ha de cambiar, porque los estudios que se hacen son fundamentales.
Al terminar la reunión de las tres subcomisiones de Obras públicas, Comunicaciones y Trabajo, el presidente señor Calderón habló de nuevo a los periodistas, manifestando que habían quedado definitivamente terminados los estudios correspondientes a dichos Presupuestos y además el de Obligaciones generales del Estado.
Para discutir todo esto, se reunirá mañana el pleno de la Comisión, a las cinco y media de la tarde, y seguramente ultimaremos la redacción de estos dictámenes y el de la subcomisión de Agricultura.

Plancha de goma
para camas
DROGUERÍA GALAICA
(Frente a la Diputación)
LUGO

La presidencia del duelo la formaron el señor Azaña como jefe de Izquierda Republicana y los hijos del finado Luis y Fernando.
Otro de los hijos llamado Lorenzo que como se sabe se encuentra extinguido condena en Santofía por su participación en los sucesos de octubre y que ha sido autorizado para venir a Madrid a asistir al sepelio de su padre, custodiado por dos agentes de Policía ocupaba un automóvil.
Poco después de partir la fúnebre comitiva llegó a la casa mortuoria el ex ministro agrario señor Royo Villanova, firmando en las listas de pésame.
El entierro se verificó en el cementerio civil.

Referencia de la reunión celebrada ayer por la minoría radical

MADRID, 6. — La reunión que bajo la presidencia de don Alejandro Lerroux celebró esta mañana la minoría radical revistió indudable interés.
En primer término ocupáronse los reunidos del régimen interior y reorganización del partido.
Habló don Alejandro, quien incidentalmente se refirió al apoyo al Gobierno, sosteniendo que no se podía discutir mientras haya tres ministros que representen al partido en el seno del mismo.
Hablaron también los señores Pérez Madrigal, que hizo referencia a la actuación de determinados sectores en la última crisis y a la posición que el partido adoptó en la resolución de la misma.
El señor Rey Mora estimó como intraprocedente tratar de este asunto y que debía nombrarse una comisión encargada de proponer las reorganizaciones que procedieran en el seno del partido.
A continuación habló el señor

Por antiguos resentimientos dispara dos tiros contra un convecino, causándole la muerte

Parece ser que el muerto había asesinado hace dos años al padre del agresor
GRANADA, 6. — Alrededor de las tres de la tarde ha ingresado en la Comisaría de Vigilancia de Granada, procedente del pueblo de Padul y conducido por una pareja de la Guardia civil de aquel puesto, Miguel García Pajón, de veintidós años, quien por la mañana en las afueras de dicho pueblo hizo dos disparos de escopeta contra Antonio Maldonado Pérez, matándole.
Este suceso tiene su origen en una tragedia desarrollada en el pueblo de Padul en enero del año 32, tragedia que costó la vida a Blas García y García, padre del hoy agresor, y a Santiago Pérez, muertos de las que, al parecer fueron autores el Antonio Maldonado Pérez y dos hermanos llamados Manuel y Francisco.
La causa por el primer suceso se vió hace año y medio y en ella fueron absueltos los procesados, que volvieron al pueblo, originando su presencia cada vez que se encontraban con algún familiar de las víctimas: incidentes desagradables.
El año último Miguel García Pajón fué provocado en cierta ocasión por Antonio Maldonado, sobre el que hizo disparos de escopeta, pero sin hacer blanco.
Esta mañana cuando salían al trabajo los campesinos de Padul, se encontraron en las cercanías del ferrocarril Miguel y Antonio. Este se movió de aquel, quien le reprochó su actitud y él le preguntó si después de haber dado muerte a su padre todavía quería reírse de él.
Antonio, por toda contestación se apeó de la caballería que montaba y esgrimiendo una navaja contestó a Miguel que también a él le iba a matar.
Miguel, ante la actitud provocadora de Antonio, se echó la escopeta a la cara e hizo sobre él dos disparos, produciéndole la muerte.
Una vez cometido el hecho Miguel se presentó en el cuartelillo de la Guardia civil entregándose y entregando el arma.

Camilo López Pardo
Abogado-procurador
Trasladó su domicilio a
Manuel Becerra número 16
segundo—Teléfono, 182.

Guerra del Río, quien propuso la celebración de una asamblea nacional en diciembre, alrededor del 15.
Por último intervinieron los señores Espinosa y Martínez Moya.
Ultimamente se pasó a examinar los proyectos económicos del Gobierno.
Se acordó estudiarlos de un modo objetivo y desde luego no se podría discutir mientras haya tres ministros que representen al partido en el seno del mismo.
La comisión encargada de articular la proposición de reorganización del partido tendrá que dar cuenta a la asamblea nacional de los acuerdos que adopte, para que la asamblea los ratifique o ratifique según su criterio.
Mañana continuará la reunión de la minoría como es sabido, esperándose con interés la intervención del ex presidente del Consejo y destacado miembro de la minoría autonomista valenciana señor Samper.

Lic. Alvaro Armas
Procurador
Santo Domingo, 13-2º Tef. 399

Una nueva entrevista del señor Rico Avello con el jefe del Gobierno

El alto comisario expresó a la salida su satisfacción por haber conseguido la aprobación de cuantos asuntos pidió para continuar al frente del cargo
MADRID, 6. — A la una de la tarde llegó a la Presidencia el jefe del Gobierno y recibió al Alto Comisario de España en Marruecos, señor Rico Avello, con el que estuvo conferenciando 20 minutos.
El señor Rico Avello conversó después de la entrevista con los periodistas y les manifestó que esta noche regresará a Tetuán.
Expresó su satisfacción por haber conseguido la aprobación de cuantos asuntos pidió para continuar al frente de la Comisaría asuntos que ya han aparecido en la "Gaceta".
Agregó también que había recabado del Gobierno la implantación en la Zona, con carácter provisional, del crédito Agrícola, para aliviar la difícil situación de los agricultores de Marruecos, mientras se aplica el mapa de cultivo, para ver cuáles son los que rinden un mayor beneficio. Asimismo ha pedido que se reserve un contingente al ganado de Cerda y a los huevos de la zona española de Marruecos; medida también con la que aliviará la situación de los productores marroquíes. Igualmente ha pedido al jefe del Gobierno que interese del ministro de la Guerra que el Ejército de ocupación de la zona de protectorado adquiera directamente a los agricultores de Marruecos el trigo y la cebada.
Anunció por último el señor Rico Avello que en breve se publicará el nombramiento de delegado de asuntos indígenas de Marruecos, en sustitución del general Capaz, hecho a favor del coronel Muñoz Grande, de quien hizo el señor Rico Avello grandes elogios y espera tener en él un valioso colaborador con los conocimientos que posee de la Zona.

Plancha de goma
para camas
DROGUERÍA GALAICA
(Frente a la Diputación)
LUGO

ADDIS ABEBA, 6. — El Negus ha manifestado a un periodista alemán que las tropas italianas han llegado al límite de los avances.
Se ignora aún las bajas sufridas por las fuerzas abisinias.
Dicen de Makalle que se combate violentamente en aquel sector. También en el frente de Chabeli.
Las resoluciones del Comité de los Dieciocho
GINEBRA, 6. — La resolución del Comité de los Dieciocho acerca de los conventos en vigor en Italia, prescribe:
Primero. Que sólo habrá excepciones para los conventos con Empezadas del Estado antes del 19 de octubre y para artículos de gran importancia para el Estado importados.
Segundo. Que se haya pagado antes del 19 de octubre por lo menos el 20 por 100 del importe del contrato.
Tercero. — No se considerarán acuerdos que provean el pago de artículos cuya exportación a Italia está prohibida.
Cuarto. Los Gobiernos informarán detalladamente acerca de los contratos en vigor el 10 de noviembre.
La prohibición de exportaciones no afectará a libros, periódicos, mapas, impresos y grabados.
Nuevo avance italiano
ROMA, 6. — Mañana reanudarán el avance los italianos con los objetivos inmediatos Makalle y Dool.
El correspondiente del "Laboro Fascista" dice que el avance tendrá quizás mayor amplitud y que se determinará por las condiciones e índole extralógica.
Noticias oficiales de origen etíope
ADDIS ABEBA, 6. — Comunicado del frente de Ograden que el ataque italiano contra Weh-Chebelí continúa.
La lucha de ambos ejércitos es encarnadísima.
Dos aviones italianos de bombardeo fueron abatidos por los etíopes. Uno se incendió, explotando en pleno vuelo.
El segundo se estrelló contra el suelo.
Los cuatro tripulantes del último aparato resultaron muertos.
En el frente norte continúan los combates en el distrito de Makalle.
Fuerzas de la guardia imperial

Plancha de goma
para camas
DROGUERÍA GALAICA
(Frente a la Diputación)
LUGO

ADDIS ABEBA, 6. — El Negus ha manifestado a un periodista alemán que las tropas italianas han llegado al límite de los avances.
Se ignora aún las bajas sufridas por las fuerzas abisinias.
Dicen de Makalle que se combate violentamente en aquel sector. También en el frente de Chabeli.
Las resoluciones del Comité de los Dieciocho
GINEBRA, 6. — La resolución del Comité de los Dieciocho acerca de los conventos en vigor en Italia, prescribe:
Primero. Que sólo habrá excepciones para los conventos con Empezadas del Estado antes del 19 de octubre y para artículos de gran importancia para el Estado importados.
Segundo. Que se haya pagado antes del 19 de octubre por lo menos el 20 por 100 del importe del contrato.
Tercero. — No se considerarán acuerdos que provean el pago de artículos cuya exportación a Italia está prohibida.
Cuarto. Los Gobiernos informarán detalladamente acerca de los contratos en vigor el 10 de noviembre.
La prohibición de exportaciones no afectará a libros, periódicos, mapas, impresos y grabados.
Nuevo avance italiano
ROMA, 6. — Mañana reanudarán el avance los italianos con los objetivos inmediatos Makalle y Dool.
El correspondiente del "Laboro Fascista" dice que el avance tendrá quizás mayor amplitud y que se determinará por las condiciones e índole extralógica.
Noticias oficiales de origen etíope
ADDIS ABEBA, 6. — Comunicado del frente de Ograden que el ataque italiano contra Weh-Chebelí continúa.
La lucha de ambos ejércitos es encarnadísima.
Dos aviones italianos de bombardeo fueron abatidos por los etíopes. Uno se incendió, explotando en pleno vuelo.
El segundo se estrelló contra el suelo.
Los cuatro tripulantes del último aparato resultaron muertos.
En el frente norte continúan los combates en el distrito de Makalle.
Fuerzas de la guardia imperial

Escuela, Niño y Maestro

(INFORMACIONES PEDAGOGICAS)

COMENTARIOS AL "EMILIO"

Por A. Quintela FERREIRO

Exaltan la imaginación y aboman el terreno para la neurosis.

La primera y más respetable de todas las artes es la agricultura; en segundo lugar colocaría yo a herrería; a carpintería en tercero...

Los conocimientos políticos de un niño han de ser claros y limitados.

En toda cosa importa explicar bien el uso antes de hacer ver el abuso.

Os fiáis en el orden actual de la Sociedad sin reflexionar que está sujeta a inevitables revoluciones...

No es justo que lo que un hombre ha hecho por la Sociedad exima a otro de lo que la debe...

Puesto que absolutamente necesitamos libros, uno hay que para mi gusto es el tratado más feliz de educación natural...

De dónde proviene el defecto del rico a estudiar lo que se le antoja aunque no tenga condiciones?

Dad al hombre un oficio que convenga a su sexo y al manebdo uno que convenga a su edad; ni le agrada ni le conviene toda profesión casera y se-

¡CATARROSOS! ¡BRONQUÍTICOS! ¡ASMÁTICOS! ¡ENFISEMATOSOS!

Los que padecéis frecuentes catarros. Los que sentís silbar vuestros bronquios y hervir vuestro pecho. Los que vivís atormentados por esas terribles noches en que los espasmos de tos desgarran el pecho...

PECTORAL RICHELET

no contiene ni alcohol ni azúcar, por lo cual es inofensivo para delicados de estómago y diabéticos. De venta en Farmacias: Frasco pequeño 3'25 (timbre aparte) Frasco grande 5,60 pesetas (timbre aparte)

PASTILLA RICHELET

Caja de bolsillo: Sólo 90 cts. Caja grande: 1,85 ptas., mas el timbre.

dentaría que afemina el cuerpo y le torna débil.

Menester es que trabajo como un rústico y piense como un filósofo para que no sea tan haragán como un salvaje.

MODISTA Se ofrece para toda clase de costura en su casa y para fuera...

Circula sobre las clases de adultos

En orden a la eficacia de las clases nocturnas de adultos, las instrucciones contenidas en el decreto que las creó son siempre interesantes...

En las poblaciones de más de un maestro y en las capitales de provincia, el principio de graduación y aun de especificación en la enseñanza, puede ser lle-

gado a las clases nocturnas de adultos contando con la diversa preparación de los maestros.

En su consecuencia, esta Dirección general ha resultado:

Los alumnos ya iniciados ase-

gurarán y ampliarán las nociones de su cultura elemental, y con ellos se podrá ir dejando en la cuestión de la enseñanza del idioma, mediante lecturas personales de cosas selectas...

Con los más adelantados habrán de hacerse clases especiales sobre las ocupaciones más predominantes entre los alumnos...

CLINICA T. NÚÑEZ CORDERO Médico cirujano especialista Ex practicante numerario del Gran Hospital de Santiago

No ignora esta Dirección general el mayor trabajo que los maestros han de desplegar durante los cinco meses de clases nocturnas...

EN FAMILIA Se admiten tres huéspedes Hay habitaciones exteriores Avenida de Moret, 16-2.º Teléfono 114.

CLINICA T. NÚÑEZ CORDERO Médico cirujano especialista Ex practicante numerario del Gran Hospital de Santiago

CARTAS DE AGRADECIMIENTO

Ya no sufro más en invierno. Desde hace bastantes años padecía una bronquitis crónica que no me dejaba vivir por la tos...

MARIA FERNANDEZ
Libertad, 3 - Madrid.

Ha cesado la tos y los dolores bronquiales.

He venido padeciendo desde hace tres años una bronquitis que me producía dolores torácicos y tos pertinaz por accesos. Como es lógico, no he dejado de hacer intentos para librarme de tan penosa enfermedad...

FELIPE ROMERO
Ferraz, 68 - Madrid.

